



o miremos el porvenir con inquietud de pusilánimes, sino con inpaciencia de elegidos.

ARRESE (9-2-43)

-EDITORIAL

# POSICION DE ESPAÑA EN EL MUNDO

España fué siempre la predestinada solución espiritual del mundo en los momentos en que el mundo precisaba una luz potente de resurrección, de salvación que la librara de la obscuridad. La reserva espiritual de España ha sido la fuente en que bebieron los pueblos civilización y la libertad del cuerpo y del alma, cuando la civilización y la libertad andaban con barruntos de resquebrajarse y partirse, España, hoy, después de varios siglos de inacción, de aletargamiento, ha surgido con una fuerza de profetas a recuperar su debido puesto, puesto siempre de vanguardia en las soluciones definitivas del mundo, en las horas trascendentales en que se ventila la marcha de todos los hombres de buena voluntad y todas las tierras.

El Ministro Secretario General del Partido lo ha afirmado en su discurso pronunciado en Sevilla el día 9. Hoy, mejor que nunca, se abrió ante nosotros la seguridad de que nuestro porvenir ha de ser, recogido en el pecho, no con inquietud de pusilánimes, sino con impaciencia de elegidos, de que no es un porvenir sin trascendencia, secundario, de fórmulas cómodas para problemas locales, sino un porvenir trascendental, de perfiles eternos, duro pero glorioso, un porvenir de potencia rectora, de directriz, de orientador de primera línea; porque para-ello contamos con un espíritu curtido en las más puras esencias y con una preparación histórica incomparable.

Pasémonos a analizar serenamente, con el corazón y la cabeza, a la vez, las horas que llegan en la vida de la nación. Para alcanzar dignidad en esas horas, en las circunstancias de esas horas, es preciso el temple de una autodecisión sin sombras y la fortaleza de elegidos a que ha hecho alusión el camarada Arrese en su parlamento. Una vacilación, un desánimo, un gesto falso, puede ser, sería, una derrota ante nuestro destino. Abandonar nuestro destino sería no cumplir con nuestra sangre y perecer con ella.

Los hombres alcanzan glorias o afrentas según su comportamiento ante los obstáculos, según sus acciones en las horas difíciles, no en las horas de comodidades y la historia los juzga por su posición en los momentos decisivos de la vida humana no en las de efímera trascendencia.

España, recobrada, en todo momento sabrá ser digna de su destino y de su condición de reserva espiritual del mundo en estas circunstancias tremendas que le combaten.

# Solemne constitución de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos, de nuestra ciudad

Gran concentración de todos los afiliados a la nueva Hermandad a constituir

El Delegado Provincial de la C. N. S., camarada Castro Calzado, asistirá a la misma y dirigirá la palabra a los concentrados, en el Salón-Teatro anexo a la Jefatura local de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Hoy tiene lugar en nuestra ciudad la constitución de la «Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos» y, por tal motivo, se han organizado diversos y brillantes actos, que serán presididos por el Delegado Provincial de la C. N. S., camarada Castro Calzado y el Delegado local y comarcal de la misma, camarada Pablo Palau.

A las 10 de la mañana, todos los afiliados a la Hermandad a constituir, concentrados en su local social, se dirigirán a la Iglesia Parroquial (prov.) para asistir a un Solemne Oficio, cantado por la «Capilla Parroquial de Música» acompañada de orquesta.

Terminado el mismo y precedidos por la bandera, se trasladarán al local anexo a la Jefatura local de F. E. T. y de las J. O. N. S., donde tendrá efecto la solemne constitución de la Hermandad, durante el transcurso de la cual dirigirán su palabra autorizada a los asistentes, el Delegado Provincial de la C. N. S., camarada Castro Calzado, el camarada Delegado local y comarcal de la misma, y el Sr. Pérez Malla, Profesor y Técnico de la Granja de Caldas de Montbuy.

# Glosa a un discurso

El día 9 del actual, el Ministro Secretario General del Partido, camarada José Luis de Arrese, pronunció en Sevilla un trascendental discurso que fué publicado en todos los periódicos de España.

José Luis de Arrese es un falangista integro y por lo tanto, sus palabras son verdades axiomáticas; no hipotéticas. La Falange conoce la verdad y persigue alcanzarla sin poder entretenerse ni tan siquiera, en convencer a los españoles de la bondad de sus procedimientos, por que, «nadie, dentro de unos años, va a pedir cuentas por la resolución más o menos acertada de los problemas secundarios que ahora nos agobian, y en cambio, si les van à pedir por la resolución esenciala que es el poner a tono a España y a los españoles, con el momento histórico y crucial que estamos viviendo.

Arrese dijo que España tiene una misión alta, sublime y esencial que cumplir, que es la de rescatarse a si misma y a los demás pueblos del mundo del caos que indudablemente se avecina, como ya otras veces en la Historia hizo. «España tiene que ser el punto de arrangue de una nueva etapa frente a la avalancha bárbara del comunismo».

En cuanto al peligro comunista que para todos los pueblos de Europa se cierne, se expresó contundentemente, —al estilo falangista, —diciendo que gracias al dique de contención que las potencias del Eje y sus aliados, y con ellos la «División Azul» que pese a lo que muchos creen, solo lucha en Rusia animada por una decisión rotunda hasta el final contra el peligro disgregador comunista, frente al dique de contención, repito, que le han opuesto no ha podido derrotar a Europa, entendiéndose bien que al decir a Europa se refiere a su civilización y cultura entera.

Pero lo que quiero destacar de tan importante discurso para contribuir a dar luz en los cerebros de algunas personas que por ignorancia, por indiferencia, por espíritu de contradicción manifiesto o por que han perdido por completo el entendimiento, no lo comprenden o no quieren comprenderlo, es el punto en que Arrese plantea la fundamental premisa: «Al Mundo solo le quedan dos salidas fundamentales y extremas: o sujetar de nuevo las cosas a un orden jerárquico y humano o perecer; o dar el último paso en el camino de la disgregación y caer definitivamente en la noche obscura de una nueva invasión de los bárbaros o recobrarse violentamente, liberarse con un esfuerzo de voluntad de todos los

géneros de descomposición que lleva consigo, y emprender resueltamente hacia una vida sólida, entera y cristiana asentada sobre lo auténticamente permanente o capaz de devolverle la unidad perdida».

Todas las demás resoluciones serán timoratas, fuera de tono al momento y acomodatizas, que morirán por inanición y víctimas de sus errores fundamentales.

España—ha dicho Arrese, repitiendo lo que ya varias veces ha declarado el Caudillo,—ya tiene elegido su camino que, a pesar de sus dificultades y peligros nada ni dadie podrá apattarla del mismo, por que España conoce la verdad y sabe perfectamente lo que quiere conseguir:

Vale la pena que el discurso del camarada Arrese sea estudiado por todos los españoles, sobre todo por aquellos que haciendo politiquilla de tertulia en el velador de un café creen que así yo sirven a España.

En lo que a los puntos trascendentales del discurso que Arrese ha pronunciado se refiere, no hay discusión posible. Todo es claro, terminante y diáfano, y quien opine lo contrario se encontrará con los pechos cubiertos por la camisa azul demiles de españoles que, agrupados y unidos conpactamente en torno a la figura victoriosa del Caudillo, les combatirán para hacerse dignos de los que los precedieron en lucha semejante. España a pesar de todo, suceda lo que se suceda, será falangista o morirá en el empeño, por que la Falange lucha por la unidad, grandeza y libertad de España.

P. V. R.

F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S

## Inspección Provincial del Movimiento

Durante la pasada quincena, han sido aprobadas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, y de la zona de Granollers, la nueva Comisión Gestora de La Ametlla, la que ha quedado constituída de la siguiente forma:

Alcalde, Jaime Manent Girbau; 1er Teniente de Aldalde, Jaime Marqués Pineda; 2º Teniente de Alcalde, Juan Lluch Viaplana; Concejales, Narclso Padrós Parellada; Antonio Argemí Girbau; Miguel Viaplana Llobet, y José M.º Partegás Suari.

### DEPORTES

## El Granollers, haciendo gala del magnífico conjunto que lo llevó a Campeón de Cataluña, bate brillantemente al Gimnástico

## El Torneo de clasificación Nacional

### Granollers, 3 - Tarragona, O

El domingo pasado celebróse en el campo de deportes del C. D. Granollers, al partido de balompié entre el titular y el de Gimnástico de Tarragona, correspondiente al Torneo de Clasificación para la segunda División Nacional. El campo presentaba un brillante aspecto, completamente lleno de un público entusiasta dvido de presenciar el encuentro entre el campeón y el sub-campeón del pasado torneo Regional. El Resultado final del partido podemos asegurar satisfazo completamente al más exigente e incluso a los pocos acompañantes de los visitantes, los cuales reconocieron la superioridad técnica de los muchachos del Granollers en relación con los suyos. Sin titubeos podemos afirmar que fué el partido del domingo el mejor jugado por los nuestros en la presente temporada.

Dificilísimo es para el cronista comentar en está ocasión la actuación del equipo y señalar los mejores del mismo. A la providencial y feliz intervención de Sala, nos vemos obligados a resaltar la incansable labor de la pareja defensiva. Y al reseñar la actuación completísima y sin ningún fallo, por un igual, de la línea media, no podemos por menos de recordar la valentía de Coll, la inteligencia y maestría de Moret y el jugar práctico y oportunista de Sagués. Junto a éstos, actuaron sino tan brillantemente pero si con iqual voluntad aunque un poco desacertados, los exteriores Flaqué y Bayá, suplentes ambos de los titulares. Ricart y Segarra respectivamente, descalificado, el primero y lesionado el segundo.

Del Gimnástico no nos convenció ningun jugador, solamente a ratos vimos destellos de buen juego por parte del medio centro Catalá y del interior Herrera. Un equipo en que la mayoría de sus componentes son destacados elementos procedentes casi todos ellos del C. de F. Barcelona, El portero muy nervioso a inseguro incluso con sus dos defensas. No obstante, nada pudo hacer en los tres goals que le marcaron. La pareja defensiva, impotente para contener la formidable ofensiva que la delantera blanca desarrolló en casi todos los 90 minutos de juego. De los medios, como va hemos dicho anteriormente, Catalá nos pareció el más regular, siguiéndole el medio izquierda Rosell, y distinguiéndose por su dureza y brusquedad el otro medio Elias. De la delantera, el ariete Pueyo quedó completamente anulado por Magí, quien con su constante marcaje a su contrario y sus muchos servicios a la delantera, contribuyó muy efi-cazmente a la brillante victoria de sus

Merece capítulo aparte la actuación del árbitro Sr. Trias. Sin apasionamento podémos decir que fué el suyo un arbi-

## JOVEN, SE OFRECE

para llenar recibos, papeletas, de Hermandades o Sociedades, o bien trabajos manuales para hacer en casa.

Razón: Imprenta de este periódico

traje excepcional. Siguió el juego de cerca y por lo tanto pudo apreciar en todo momento todas cuantas faltas hicieron los jugadores tanto de un equipo como del otro. Cuando, por segunda vez marcó el Granollers, algunos de los jugadores contrarios pretendieron imponer el juego duro y peligroso, para de esta manera probar de derrumbar el agobiador empuje del Granollers e intentar igualar el marcador, sino limpiamente, con todos los medios posibles; pero la enérgica oportunidad del árbitro pudo más, cortando en todo momento cuantas jugadas violentas intentaban. Excelente arbitraje el del colegiado señor Trías.

A sus órdenes los equipos se alinearon de la siguiente forma: Gimnástico: Abella, Wenceslao, Saló, Elías, Catalá, Rosell, López, Núñez, Pueyo, Herrera y

Granollers: Sala, Pérez, Blanch, Durán, Magí, Vilg, Flaqué, Sagués, Coll, Moret

Empieza el partido y desde un principio vemos que el Granollers realiza mejor juego, acabando todas sus jugadas hasta los mismos dominios de la puerta de Abella. La línea media, se «harta» de servir balones a sus exteriores, pero éstos, incapaces de burlar a su contrario desaprovechan cuantas ocasiones, clarísimas e infalibles algunas de ellas, para marcar, centrar o en último recurso intentar el pase al compañero de delantera. A los 23 minutos de juego, Sagués marca el primer tanto por el Granollers en un tiro imparable. Pocos minutos después, Coll, consigue el segundo al recoger un pase matemático de Sagués,

En el segundo tiempo, al cuarto de hora de juego, Sagués vuelve a marcor consiguiendo el tercer y último goal

para el equipo local, al rematar un sa-que de esquina de Flaqué. A los 38 minutos de juego, el Granollers es castigado con la pena máxima por falta de Blanch al entrar un poco violento a Pueyo. Tirada la falta por Herrera chutando fuerte y al ángulo, Sala realiza su mejor jugada al detener la pelota,

compañeros de equipo. Y acaba el partido reflejándose por todas partes la alegría y el optimismo

blocándola maravillosamente, y lleván-

dose como premio una gran óvación ý

la felicitación espontánea de todos sus

propios del equipo vencedor.



#### el FRENTE DE JUVENTUDES Deporte en

# Granollers, Campeón!

Campeonalo comarcal de Balompié del F. de J

RESULTADOS DEL PASADO DOMINGO

Mollet, 1 - Parets, 0 Santa Perpetua, 2 - Ayguafreda, 0 Cardedeu, 1 - Granollers, 2

2 CENSII ICACIOIN		1 (	
Granollers 10 7 2 1 4	16	12	16
Santa Perpetua 10 7 0 3 2	≥5	23	14
Mollet 10 5 0 5 1	6	22	10
Cardedeu 10 5 0 5 2	26	28	410
Parets 10 4 1 5 1	8	22	. 9
Ayguafreda 10 0 1 9	6	30	1
			<i>;</i>

CLASIFICACION ...

Ayer finalizó el Campeonato Comarcal de balompié, en el cual tras de meritoria campaña, el once de nuestra Delegación se ha calzado el preciado título que el año anterior consiguió el conjunto de Mollet.

Los nuestros venciendo con suma dificultad en Cardedeu, consiguieron que hubieran cambios en la zona intermedia de la clasificación, pues al vencer el Mollet al Parets en un partido harto disputado y emocionante, aquel equipo que desde los primeros partidos ocupó el penúltimo lugar de la clasificación, cónsiguió para si, rebasando al Parets y al Cardedeu, éste último por gol average particular, un meritorio tercer lugar.

En Santa Perpetua, tal como se esperaba, sucumbió el Ayguafreda, si bien los resultados obtenidos por el colista del Campeonato hablan mucho en favor de los voluntáriosos muchachos aygua-

CADETE 

inevitable, hasta que, por fin, Terns en dos jugados maestras, la una sirviendo en inmejorable posición a Meléndez y la otra en una media vuelta espectacular que dió un tanto magnífico; dió la victoria a nuestro once cuando ya no quedaba tiempo ni tan sólo de empatar. Ya te digo, satisfecho porque con el equipo de circunstancias que alineábamos hemos salido bien de la prueba y con ésta hemos conseguido para nosotros un galardón que se nos escapó, por poco, el año anterior en la primera edición del Torneo.

Nos despedimos del excelente back y procuramos entrevistarnos con el otro, Mumany, que con su cargo de Auxiliar de Balompié, estaba rebosante de buen humor y entusiasmo ante la victoria con-

-¿Cómo no te desplazaste?

-Asuntos familiares me retuvieron, aunque mi pensamiento estuvo toda la mañana con ellos.

- ¿Para cuando es la entrega de la

Lo teníamos todo preparado; el próximo domingo realizaremos un magno festival balompédico, con dos partidos, en uno de los cuales, el plato fuerte de la jornada, recibiremos la visita del Sabadell, Campeón Comarcal de su Zona. Ni que decir el interés que tiene para nos otros este partido, pues en él se verá la clase de nuestro once ante de los mejores conjuntos de la provincia.

-¿Alineación?

- No la sabremos hasta última hora, aunque me parece que los lesionados se hallarán ya en condiciones de actuar. De momento, puedo darte los nombres de los jugadores citados para este partido, son: Montané, Blanch, Fernández, Castelló, Mumany, García, Báguena, Ribas, Colomer, Torner, Terns, Parra, Canal, Albert y Boter. Advierte que hará la entrega de la Copa el Delegado Comarcal del Frente de Juventudes, camarada Esteban Durán y que nos han prometido o las Jerarquías l**o**cales del Movimiento.

-Esperamos, pues, con ansia el parti-

do del domingo.

—Yo también lo espero, Sabadell tiene un gran conjunto y el partido creo no decepcionará ni al más exigente.

La despedida cordial con el entusiasta Auxiliar, que recibía constantemente felicitaciones por la brillante actuación del equipo que bajo su experta dirección ha conseguido para Granollers el Título de Campeon Comarcal del Frente de Juventudes, para la femporada 1942-43.

Mirando la tabla clasificatoria, se ve una neta superioridad del once Campeón sobre los demás conjuntos, en lo que respecta a los tantos marcados y encalados; ni que decir que et trío defensivo local es el mejor del Torneo; sus magnificas actuaciones a lo largo de él, ha hecho que en la ocasión que encajara más tantos fueran estos dos que encajó en Parets y Ayguafreda, donde no actuó el trío defensivo completo. También la delantera se nos ha revelado como sumamente efectiva, pues los 46 tantos que tiene en su haber durante los diez partidos jugados, no revelan otra cosa; de estos 46 tantos, la mayoría han sido marcados por los delanteros, según lo demuestra la estadística de goleadores que a continuación detallamos: Terns, 11; Canal, 10; Parra, 9; Torner, 7; Albert, 5; Boter, Meléndez, Mumany y Báguena, 1. Por lo que respecta a la línea media, que empezó el Campeonato harto irregularmente lo ha terminado, con la inclusión de Báguena en el eje, con unas muestras de seguridad y efectividad que no había tenido hasta ahora.

Esta mañana a las 10 y media, con motivo de hacerse entrega de la Copa al Campeón Comarcal de Balompié del Frente de Juventudes, se celebrará un grah encuentro entre los equipos del F. de J. Sabadell y F. de J. Granollers, Campeones de sus respectivas Comarcas.

#### El Ceporlo en las Conturias Escolares

El pasado sábado día 6 del corriente, or la tarde, celebróse un partido de balompié entre los equipos representativos de los Centros de Enseñanza Montesori y Masjuán, pertenecientes ambos a la 3.º Centuria Escolar.

Resulto vencedor el equipo del Colegio Masjuán por 4 tantos a 1.

Los equipos alineáronse de la siguiente forma, Montesori: Mayoral, Capdevila II, Segundo, Requena I, Casanovas, Requena II, Safont, Capdevila I, Ventura, Penalva y Crous.

Masjuán: Estrada, Vilalta, Terricabras, Botey, Clemente, Sénder, Font, Vallmitjana, Llavina, Solsona e Ibáñez.

### BALONCESTO

El pasado domingo, nuestro equipo se desplazó a Cardedeu para jugar un partido amistoso con el representante de aquella Delegación. Desde el principio del partido nuestros muchachos se impusieron sobre sus contrincantes como lo demuestra claramente el resultado obtenido de 23 a 7 a nuestro favor. Nuestro equipo alineóse: Rovira, Alberch, Cot, Dorsé Arenas y Cornella.

## Después del triunto

Tras la victoria de nuestros muchachas en Cardedeu, entablamos conversación con Castelló, capitán del equipo en dicho partido por ausencia de Mumany:

-¿Satisfecho por haber conseguido el

Desde luego, la prueba no ha sido fácil, ya que debido a la falta de algunos titulares en nuestro once éste no dió el rendimiento que cabía suponer. Llegó momentos en que crei, ante la terraz resistencia de los fistados, que el partido de desempate con el Santa Perpetua sería

BICICLETAS Y DEPORTES. MASFERRER SUCESOR DE CASA

Representante exclusivo para Granollers y comarca de las Bicicletas ORBEA GRAN SURTIDO EN BICICLETAS PARA SEÑORITA

CALLE A CLAVE. 76 . TELÉPONO, 169 . GRANOLLERS,

Vallés, 14/2/1943, p. 2 / Revista del Vallès / Arxiu Municipal de Granollers

### NOTICIAS BREVES

#### Festival Categuístico

Para el día 21, a las 5 de la tarde, tendrá lugar en el salón teatro del Casino de Granollers, organizado por la Congregación de la Doctrina Cristiana de esta ciudad.

De dicho festival puede asegurarse que es el de mayor envergadura organizado hasta la fecha por el crecidísimo número de niños y niñas que en el mismo toman parte.

Estará integrado por variedad de cantos rítmicos regionales y danzas clásicas, terminando con dos cuadros navideños de granvistosidad y un juguete cómico.

#### La Cofradía de los Armados

De fuente oficiosa sabemos que la casi típica Cofradía de los Armados de nuestra ciudad se prepara para la próxima Procesión de Semana Santa, al objeto de que la citada Cofradía de-si cabe, - mayor brillantez a

Según nuestras informaciones, sus componentes se han ya reunido en el domicilio del Cofrade Mayor para tratar de ampliar su número de componentes y lograr nuevas caracterizaciones, cosas ambas que dependen de la generosidad de nuestra ciudad, de la que no dudamos, ya que la que resulta beneficiada es la misma, pues adquiere en la comarca indudablemente más renombre.

#### El barrio de Santa Apolonia

El pasado martes, día 9, festividad de Santa Apolonia, los vecinos del citado barrio de nuestra ciudad, dedicaron unas sencillas oraciones a la citada Santa que cuidó de dirigirlas el coadjutor don José Arans. Por tal motivo durante todo el día la imagent de Santa Apolonia fué expuesta en su capilla de la calle que le da nombre.

#### De la XXII Vuelta Ciclista a Cataluña

los organizadores del final de etapa de nuestra ciudad en la última Vuelta Ciclista a Cataluña, y los industriales ciclistas de la misma, celebran hoy en el local del C. D. Granollers con una copa de vino español, el éxito obtenido en la misma; éxito que fué justamente reconocido por los organizadores de la tradicional Ronda al conceder a Granollers el trofeo que los mismos cedian a la ciudad que mejor organizara su final de etapa.

#### Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la gentil y bella señorita Natalia Valls, para el conocido ex-combatiente de nuestra ciudad Cándido Blasco.

Nuestra Enhorabuena.

Se vende JACA y TARTANA CON SUS ARREOS

Dirigirse a RADIO PILOTO TEL. 244

## CALESCEMENTOS

VENTA EXCLUSIVA DE LOS YESOS DE J. BAULENAS – Tona

MÁXIMA CALIDAD ECONOMÍA



ALMACENES EN GRANOLLERS

Avenida de la Victoria, núm. 2

CRUCE CARRETERAS MASNOU Y BARCELONA

#### Enfermos

Se hallan convalecientes en el Hospital de nuestra ciudad, de una delicada intervención quirúrgica sufrida, el conocido y reputado autor literario Ramón Munné Coll, y el prestigioso fotógrafo señor Joaquín Comas, ambos de nuestra ciudad. "\*

Les deseamos su pronto y total restable cimiento.

#### Traslado

El Juzgado Municipal de nuestra ciudad que hasta ahora residía en los bajos del edificio del Ayuntamiento, ha sido trasladado en el piso de la calle J. A. Clavé encima de la Perfumería «La Balanguera».

#### Necrológicas

Después de haber sufrido delicada intervención quirúrgica en la Clínica del doctor Corachán en Barcelona, el lunes pasado, día 8, dejó de existir en su domicilio particular, donde previamente había sido trasladado, don Francisco Bellavista, hermano de la señora viuda Pous del acreditado establecimiento de muebles de la calle Clavé.

-Fambién expiró en su casa pairal «Prat de Dalt», de San Feliy de Codinas, la señora doña Carmen Boquet Villaprat, viuda de don Francisco Galcerán, madre política que fué de nuestro amigo el camarada José Brustenga, de Santa Eulalia de Ronsana.

–El señor don Miguel Vilarrodona Busqué, industrial y vecino de Arbucias, muy conocido en nuestra ciudad en la que años ha tenía instalada su industria textil, ha fallecido en Barcelona víctima de una enfermedad que le aquejaba.

–El pasado viernes, día 12, a la edad de 59 años, dejó de existir el señor don Ramón Canet Grau, padre de nuestro amigo, el indusirial de nuestra ciudad, Alberto Canet Botey.

Sirvan estas líneas para testimoniar nuestro más sentido pésame y condolencia a las desconsoladas familias por las pérdidas irreparables de tan queridos seres.

#### Turno de farmacias

El turno para hoy domingo y de la semana próxima, corresponde a la farmacia. Gasset, de la calle A. Clavé.

### DE LA COMARCA

#### fiesta de la Liberación en San Pedro de Vilamajor

El pasado domingo, celebró el IV Aniversario de su Liberación el pueblo de San Pedro de Vilamajor, que amaneció, en dicho día, con los balcones engalanados con banderas y gallardetes, así como la carretera de acceso

Cerca las once de la mañana, el Excelentísimo Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, honró los octos con su presencia, siendo recibido por las Autoridades y Jerarquías de la localidad, así como del Delegado comarcal de la C. N. S., camarada Pablo Palau y el Secretario-Contador de la Comisión Distribuidora de Patatas del Vallés, camarada Mariano Ganduxer; el coronel don Ignacio, de Bufalá, Rdo. Cura Párroco y otras Jerarquias comarcales.

Después de pasar revista a las Milicias y Frente de Juventudes de F.E.T. y de las J.O.N S. de la localidad, el camarada Correa, acompañado del Alcalde, camarada Pedro Ozerans y numeroso séquito, se dirigió a la Iglesia, donde fué celebrado un sotemne Oficio.

Terminada la ceremonia, acompañado de brillante desfile popular, se dirigió a la Hermandod Sindical de Labradores, presidiendo la constitución de la nueva, Junta de la entidad. Con elocuentes palabras, claras y concisas, con sencillez para que fueran bien asimi-tadas por todos los presentes, el camarada Correa expresó la labor a realizar, dando la consigna del trabajo, que, juntada a la honradez, ha de fructificar en beneficio mutuo.

Terminó con los gritos de ritual que fueron contestados unanimamente por la multitud. Seguidamente, trasladóse al Ayuntamiento y local de F. E. T. y de las J. O N. S., donde le fué ofrecido un vino de honor.

En la Plaza Mayor, asistió a una audición. de bailes regionales.

Por último, fué obsequiado con una comida intima, al final de la cual fué abierta una subs cripción para restaurar el altar mayor del Templo y que fué encabezada por nuestra primera Autoridad civil y del Movimiento de la Provincia con 500 pesetas. A las 4 de la tarde, regresó a Barcelona el

camarada Correa, de cuya visita a San Pedro de Vilamajor, guardarán los habitantes de esfe modesto pueblo perenne recuerdo.

## ESPECTACULOS

#### COLISEUM

Estreno de la bonita e interesante película «Si yo fuera Rey», dialogada en español y magnificamente interpretada por Ronald Colman, Frances Dee y Basil Ratbhone.

Como complemento, «La isla de las perlas», película dramática de aventuras interpretada por George Houston, Ruth Coleman y Mamo Clark

#### PRINCIPAL CINE

«Tosca», película excelente, magníficamente interpretada por Rossano Brazzi y Michel Simón, actuando en un plano discreto la protagonista Imperio Argen-

Admirables la técnica y fotografía.

Sigue, como complemento, «Aventura de Jim Baxter», comedia francesa, interpretada por Jules Berry y Betty Stockfeld.

#### Nueva Agrupación Teatral

Como consecuencia del anuncio publicado en nuestro semanario, referente a la formación de un conjunto teatral, podemos comunicar a nuestros lectores que ha constituído un éxito de inscripción tanto por la cantidad como por la calidad de los inscritos, lo que permitiro la presentación de obras seleccionadas de gran espectáculo y extenso reparto.

En la temporada de Cuaresma efectuará su primera actuación, probablemente con la magnifica obra de José M.ª Pemán, «El divino impaciente», cuya reposición en el teatro Urquinaona, de Barcelona, constituye un grandioso éxito. Se preparan, además. los ensayos de las obras «Lo que hablan las mujeres» y «Los cuatro Robinsones», para la misma temporada.

# FRENTE DE JUVENTUDES

#### Sección Coral

Esta mañana se han desplazado a Barcelo na los camaradas que componen la Sección Coral de esta Delegación del Frente de Juventudes para tomar parte en la competición Provincial de Coros que tendrá lugar a las 10 de la mañana, en el Salón de Actos de la Jefatura Provincial del Movimiento.



C. N. S.



#### Del Concurso Nacional Avícola El día 4 del actual, tuvo lugar en el local

de esta Delegación una pequeña fiesta en la que asistieron el Ingeniero Jefe Provincial de la Jefatura del Servicio Agronómico, Jefe de Zona del Sindicato Nacional de Fiutos y Productos Hortícolas, Ingeniero Agrícola Jefe del Servicio Avícola de la Excma. Diputación Provincial de Barcelona, Excmo Sr. Barón de Esponellá, Delegado Comarcal Sindical, miembros de la Comisión Distribuidora de Patatas del Vallés y Jefes de las Hermandades Sirdicales de Labradores de las Comarcas de Sabadell, Tarrasa y Granollers, los cuales hicieron entrega al productor de La Ametlla camarada Mitjons de un magnífico trofeo adjudicado al ganar el primer premio corres-pandiente al concurso Nacional Avícola por haber obtenido de una gallina, según control, la cantidad de 264 huevos en un año. Tam bién fué entregado un trofeo al camarada Regás de Cardedeu, al haberse adjudicado el ségundo premio en el cocurso de Puesta Invernal con una gallina que durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre puso 60 huevas.

## Policlínica del Vallés, S. A.

**GRANOLLERS** 

De acuerdo con lo dispuesto por el artículo 22 de los Estatutos sociales, se convoca a la Junta General extraordinaria de accionistas que se celebrará el próximo día 20, em el local social, calle de Sans, 28, a las cuatro de la tarde, para tratar de la ampliación del capital social y modificación de Estatutos.

Se recuerdo a los accionistas la puestos por los Estatutos sociales para poder asistir a las Juntas Generales.

Granollers, 9 de febrero de 1943.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO, Alfredo Sellés Baró

## JUAN RUVIRETA

OFRECE SUS SERVICIOS DE COMPRA-VENTA DE FINCAS

Casa propietario colono, a 18 kilómetros de Barcelona; 40 cuarteras de tierra regadío, con agua de mina, laves a maño, se vende, bien de precio.

Casas en esta ciudad, desde 15.000 hasta 200.000 pesetas.

INFORMARA:

RUVIRETA Avenida del Generalisimo, 196

# ACTIVIDADES DEL Instituto Nacional de Previsión

Las Cuotas Sindicales de Productores Extranjeros o Productores a domicilio

Se pone en conocimiento de todas las Empresas sujetas al Régimen Común de Subsidios Familiares, que tengan a su servicio produc-tores de nacionalidad extranjera o productores que efectúen su trabajo a domicilio, que vienen obligadas por la Ley de 28 de noviembre de 1941 a liquidar mensualmente con la Caja Nacional de Subsidios Familiares, el importe de las Cuotas Síndicales correspon-

La liquidación del importe de las citadas cuotas sindicales puede efectuarse en la Delegación Provincial de Subsidios Familiares, Junqueras, 2, en cualquiera de sus Agencias o Sucursales o Entidad bancaria.

## Gaja Nacional de Subsidios Familiares

Concurso para la concesión de préstamos de nupcialidad

Durante el corriente mes y por tanto hasta el día 28, los productores de Barcelona y su provincia que piensen contraer matrimonto durante el transcurso del mes de abril, pueden instar de la Delegación de la Caja de Subsidios Familiares (Junqueras, 2), la concesión de un préstamo de Nupcialidad.

Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes:

Que ambos contrayentes sean solteros. Que en la fecha de celebración del matrimonio tengan menos de 30 años de edad los varones y de 25 las mujeres.

Si se trata de solicitante varón que ostente el carácter de ex-combatiente, la edad máxima para concursar será de 40 años prorrogandose en este caso hasta 35 la edad de la

c) Que el ingreso total por todos concepde los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

d). Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

# Se vende finca

en el casco de la población, de doce viviendas, cara a mediodía. Gran porvenir.

Razón: R. SELVA - Nueva, 14

# LIBERTARIA CARRESO

Taller de encuadernación



# 

# Patria, paisaje



nuestro romancero, aún más que su extraordinario volumen, es sin duda su universalidad o su considerable extensión en el tiempo y en el espacio. Nacido nuestro romancero a fines del siglo XIV y principios del XV, representando en parte una continuación de los cantares de gesta castellanos, perdura hoy todavia como patrimonio indistutible de los pobladores de los dilatados dominios del español. El área geográfica de nuestro romancero abarca las cinco partes. del-mundo, y hoy día es facil hallar a individuos que cantan romances tradicionales de nuestras, letras, heredados de sus mayores, en los Balcanes, en Turquia, en Marruecos, en Filipinas, en América del Centro y del Sur sin contar la metrópoli española. En toda la historia universal no existe nada comparable a este aspecto del romancero, que perdura vivo y constantemente remozado después de seis siglos y que constituye un rico tesoro lírico de millones de seres que habitan por toda la redondez de la fierra. Ninguna nación ni ninguna cultura han tenido la fuerza creadora para producir algo seméjante. De Grecia y de Roma sólo nos quedan monumentos que, a pesar de su trascendencia intelectual, no dejan de estar muertos para la masa papular, como muertas son sus respectivas lenguas. Las literaturas del lejano oriente nunca han podido salir de sus fronteras sino es por una curiosidad erudita. No hablemos ya de las literaturas modernas, que en ningún caso han podido rebasar los límites de idioma si no es a base de traducciones.

El universalismo de nuestro romancero. se puede advertir en multitud de aspectos. però lo más claro es ver la fortuna que, en el tiempo y en el espacio, ha tenido uno de nuestros romances. Me refiero a titulado generalmente «La aparición». He aquí su principio según la versión al parecer más antigua, probablemente del

siglo XV: En la ermita de San Jorge una sombra oscura ví; el caballo se paraba, ella se acèrcaba a mí.

- Adonde va el soldadito, a estas horas por aquí? -Voy a ver a la mi esposa que ha tiempo que non la ví

-Latu esposa ya sè ha muerto; su figura vesla aquí...

En los «Romances nuevamente sacados de historias antiguas» publicados en 1551 par Lorenzo de Sepúlveda, aparece, con las siguientes variantes:

-¿Donde vas tú, el desdichado, v donde vas, triste de tí? Muerta es tu enamorada, muerta es, que yo la ví...

Luis Velez de Guevara (1579-1644), al final de su comedia «reinar después de marir», hace que una voz cante la siguiente versión del mismo romance:

–¿Donde vas tú, el caballero, donde vas, triste de tí? Que la tu querida esposa muerta es, que yo la ví...

En 1878 murió la reina Mercedes, primera esposa de Alfonso XII, y el viejo romance, que de generación en generación se había conservado entre el pueblo, surgió del siguiente modo:

> ¿Donde vas Alfonsò XII, donde vas, triste de tí? -Voy en busca de Mercedes que ayer noche la perdí...

Pero hay más: este romance de «La aparición», que con pequeñas variantes en sus versos—en gracia de la brevedad sólo he citado los primeros—se conserva, con su música, a través de los siglos, se

XI-1936

La característica más impresionante de halla en paises apartados de España donde el español es hablado. Así, en Buenos Aires y en Montevideo se ha recogido modernámente la versión que

> -¿Donde vas, buen caballero, donde vas tan solo así?

-Voy en busca de mi esposa a quien ha días no ví...

Y en el norte de Africa, concretamente en Tánger, se canta:

-¿Donde vas, triste del rey, donde vas, triste de tí?

-Voy a vera la mi esposa, siete años que no la ví...

A base de otros muchos de nuestros romances podríamos, de igual modo, recorrer siglos y tierras, baste el citado como un ejemplo. Ninguna lengua, ninguna literatura y ninguna poesía tradicional pueden ser sometidas a una prueba parecida de universalismo. Estas consideraciones, que no tan sólo revelan la potencia creadora española en tiempos pasados sino también su poder de permanencia en los presentes, son fundamentos, sólidos y firmes, de la cierta esperanza en un porvenir que no hay que cronometrar con lo fugaz e imprevisible de una vida humana.

MARTIN DE RIQUER

JAh, Manuel Machado! Te equivocaste; el amor a tu patria-chica te cegó. ¿Quién dice cantares, dice Andalucía? ¡No, Manolo! ¡Quién dice cantares, dice España enteral España, que crea cantares en el andar de sus mujeres, en el color de sus flores, en el ordor de sus mozos, en sus paisajes, más variados que el viejo juego del calidoscopio...

¿Sabéis aquellos tres cantares, de tres regiones que, siendo tan lejanas, se juntan en uno?

El andaluz es dicho por una romera:

La carreta y los bueyes son de mi padre; el carretero es mío, Dios me lo guarde.

En pleno Ampurdán canta una pasto reta morena y airosa:

> Els caballs blancs y els princeps del Rei ne son; el patje n'es meu, que Déu m'el don.

CLÁSICOS DEL MOVIMIENTO

# La Revolución nacional y las izquierdas

El izquierdismo español, que se manifestó tan potente al efectuarse la proclamación de la República, no ha podido cumplir en nuestros días misión histórica alguna. Ello es lógico. Su presencia se ha retrasado, puede decirse que un siglo. El fracaso del izquierdismo consiste en no haber podido desplegar sobre España, con ardor jacobino, una bandera nacionalista, popular y exasperada. El siglo XIX ofreció varias coyunturas favorables para esa tarea. Ahora bien, en 1931, al tomar en sus manos el Poder, esa consigna nacionalista exasperada era ya de hallazgo muy dificil. Pues en el izquierdismo actuaba una fuerza nueva-la doctrina clasista e internacionalista de los proletarios,—que chocaría con una posible derivación jacobina y nacionalista de la República, grata, quizá, por ejemplo, a un Azaña.

Influído, además, el izquierdismo por toda la acción sentimentalista de la postguerra, y acogido a la sombra de los proletarios rojos, repetimos que es ya, en nuestros días, una fuerza sin misión, perturbadora e infecunda. Desde luego, como se ha visto a su paso por el Gobierno, desprovista de capacidad para promover la resucitación española.

Nos estamos refiriendo, naturalmente, al izquierdismo burgués. Pero lo que da vida a las izquierdas son las zonas proletarias españolas. Los trabajadores están hoy, libremente, a merced de las propagandas marxistas. No gravita sobre ellos ninguna otra bandera revolucionaria, como no sean los estandartes negros de la F. A. I.

Un movimiento fascista de envergadura ambiciosa tiene, en la realidad del izquierdismo español, la mejor y más clara indicación de cual es su verdadero camino. Ha de interpretar primeramente el nacionalismo exasperado que la pequeña burguesía republicana no pudo recoger en abril de 1931. Ha de abrir brecha en el frente rojo de los proletarios, arrebatando un sector de trabajadores y de militantes revolucionarios, al marxismo.

La doctrina y la táctica de las izquierdas parecen estar cerradas a cal y canto a toda resonancia de carácter fascista. Sobre este extremo, cuanto ocurre y viene ocurriendo en España ofrece perfiles, a la vez dramáticos y cómicos. Muchos identifican la ruta de las derechas con el fascismo. Pero lo que puede observar cualquiera, examinando las tácticas y fundamentos doctrinales de izquierdas y derechas, es nada menos que ésto: «En España, las derechas son aparentemente fascistas, y en mychos extremos, esencialmente antifascistas. Y las izquierdas son aparentemente antifascistas, u en muchos aspectos u pretensiones, esencialmente fascistas.» Esto, si no tiene un cien por cien de verdad, habrá que convenir que se acerca mucho a ella.

Ahora bien, el fascismo que puede desarollar la pequeña burguesía ixquierdista, cuando está flanqueada por el marxismo, como le acontece a la española, y cuando no dispone de una doctrina nacional fervorosa, como también le ocurre aquí, ese fascismo, repito, tiene un nombre poco envidiable: Méjico.

RAMIRO LEDESMA RAMOS

Y desde la dulce Galicia se escucha como un eco la canción:

> La casa non la querò nin quero el pazo; pero Dios ben me guarde l'amor de meu rapaziño.

¡Quien dice cantares dice España en-

Cataluña no debe cantar tampoco de ella «Déu/va pasar-hi en primavera»...

"Dios no pasó sólo por Cataluña, se paseó por España entera, regalándole los más bellos paisajes de cada lugar del mundo ¿No tenemos acaso trópico en Andalucía, en Huesca nieve perpetua, en La Alpujarra eterna primovera... en cada recodo de camino, en cada monte, un paraiso? ¡Y que venga alguien a decir que no es la mujer española la mejor de todas! Hermosa, valiente y hasta bravía cuando es del caso; alegre, porque es sana de cuerpo y de intención y porque, en su aferrada religiosidad, dá, como fácil ofrenda, sus mayores dolores. A su paso saludan las palmeras de Levante, con sus hojas dirigidas como saetas en busca del cielo, por todo el horizonte; las plantas parduzcas y perfumadas de la meseta, le ofrecen su gracia sencilla; los pinos mediterráneos su brisa fresca y salada; el jazmín y los rojos claveles reventones de Andalucía, tejen sobre las parras guirnaldas de ensueño. Y por encima de saludos y perfumes, de brisas marinas; sin respetár regiones ni caracteres, se elevan nuestras canciones regionales, leves como un suspiro, tan bellas como la tierra que las ha mecido, hacia el infinito llenando a España de música. ¡Música!

«Dice el poeta al Numen: ya que inspirarme quieres, inspírame algo nuevo, que jamás por los hombres haya sido pensado.

Y el Numen le responde: la idea que codicias existe y yo te diera sus divinas primicias; pero tu no eres músico y ella es todo-orquestal...» (Amado Nervo)

¡España ha conseguido la inspiración nueva; esa idea no pensada que codicia el poeta, con sus canciones, con sus cantos incesantes, nechos amor a Dios y a la tierruca!

En Granollers, casa planta baja de re ciente construcción compuesta de 3 habitaciones, comedor y cocina, luz y agua. Area del solar  $10 \times 40$  metros

En Granollers, finca rústica 8 cuarteras secano, 1 regadío, buena casa electricidad, agua DISPONIBLE PIEZAS DE TIERRA EN Mollet,



CORAL MONTAGUD

RAZÓN FINCAS PLA P. Perpiñá, 16, 1.º Teléfono 157 Cardedeu, Montmeló GRANOLLERS

GRÁFICAS F. CARRERA - TELÉFONO 208